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REUNION D’ECHANGES 

AVEC LA MAIRIE 

07/04/2025 
 

 
ETAIENT PRESENTS : 

M. Simon Bernstein : conseiller municipal délégué à l’Education, aux Affaires Scolaires et Périscolaire Mme 

Halina Bernarbia : Responsable du Pôle Education M David Cavaillon : Directeur du Périscolaire 

Parents représentants de l’école Victor Hugo, de l’école Waldeck Rousseau, de l’école Julie Daubié, de l’école 

Paul Langevin, de l’école des Bruyères, de l’école Romain Rolland 

 
EFFECTIFS ANNEE 2025-2026 

Effectifs prévisionnels : 

624 élèves en maternelle, 1038 élèves en élémentaire (hors dispositifs spéciaux). 

Des demandes de dérogation sont déjà arrivées. Le regroupement de fratrie est accepté d’office, les autres 
demandes sont étudiées. Des demandes de dérogation arrivent aussi des villes voisines : les demandes de 

Romainville sont acceptées (les écoles y sont pleines), les demandes des autres villes sont étudiées. 

La commission de dérogation (dont la date n’est pas communiquée) inclut l’inspecteur d’académie, le 

psychologue scolaire, les directeurs d’écoles. 

 
Fermetures de classe : 

1 à Paul Langevin (il restera 15 classes), 1 à Waldeck Rousseau (il restera 12 classes). 

Mise en surveillance, pour une possible fermeture de classe à la rentrée 2026, de la maternelle Madeleine 

Riffaud - la mairie oriente donc vers cette école les demandes d’inscription faites pour les écoles Courroux 
et Julie Daubié (qui sont déjà assez pleines). 

Les effectifs lilasiens à l’école privée augmentent d’une dizaine d’élèves ; la fuite vers le privé n’explique 
donc pas les fermetures de classe dans les écoles de la ville. 

 
QUOTIENT FAMILIAL 

Le calcul du quotient familial sera fait à partir de juin. 

Il n’y a pas de modification des prix d’aucune tranche pour la rentrée 2025. 

 
ESPACE NUMERIQUE DE TRAVAIL (ENT) 

La ville va adhérer à un groupement d’achat de l’Education Nationale pour pouvoir proposer aux écoles de 

la ville et leurs enseignants l’accès à une plateforme d’ENT dédiée pour l’élémentaire et la maternelle (type 

Pronote, Klassly, Toute mon année). 

L’ENT est utilisé dans le cadre des écoles maternelles et élémentaires pour la communication directe entre 
les familles et les enseignants la direction, et potentiellement le périscolaire. 
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QUESTIONS SPECIFIQUES DES REPRESENTANTS DES PARENTS D’ELEVES 

Les effectifs d’élèves ne sont pas confirmés avant la fin de l’enquête déménagement mais a priori les 
niveaux d’âge sont à peu près équilibrés dans chaque école - ou du moins, il n’y a pas de déséquilibre 

flagrant. 

 

L’école des Bruyères (qui a frôlé la fermeture de classe l’année dernière) se remplit à nouveau à la rentrée 
prochaine et les 4 classes sont bien maintenues. 

 
Il y a maintenant un plombier personnel de la ville (qui a commencé le 7 avril) et facilitera les petits travaux 

urgents dans les écoles. 

 
Installation des boîtes aux lettres Papillons : 

Les animateurs sont formés par la ville sur les maltraitances (notamment intra-familiales) : intervention 
d’un psychologue, outils pour repérer et réagir - on observe d’ailleurs une augmentation des Informations 

Préoccupantes. 

Cependant la mairie ne sait pas quelle organisation mettre en place pour traiter les messages reçus dans 

les boîtes papillon - la mairie va rencontrer l’association Les Papillons pour être guidée. 

 
Service Minimum d’Accueil (SMA) : 

Les villes le mettent en place dans la mesure où elles en ont les moyens. 

La ville des Lilas ne souhaite pas mettre en face des enfants des personnels de mairie qui ne sont pas formés 

à l’enfance et à l’éducation. De plus, les personnels formés à l’enfance et à l’éducation peuvent être en 
grève les mêmes jours que les enseignants … 

La mairie se tient à disposition des citoyens qui se questionnent sur le SMA et peut les recevoir pour 
expliquer la position de la ville. 

 
Travaux à la maternelle Romain Rolland : 

Toilettes : devis pour le remplacement de 8 toilettes reçu le 5 mars et budget voté il y a 3 semaines, les 

travaux seront faits dès que possible. 

Vitre au-dessus de la porte d’entrée : devis reçu et budget voté, les travaux seront faits dès que possible. 

Points d’eau en classe : ces travaux n’ont pas été voté au budget de la municipalité ; la mairie déclare que 

ce sont des travaux lourds à organiser pendant des vacances d’été car il faut casser les sols pour créer les 
arrivées d’eau. 

 
ATSEM à la maternelle Romain Rolland : 

Les 4,5 postes sont maintenus pour la rentrée prochaine. Les absences courtes sont remplacées dans la 

mesure du possible par l’ATSEM volante (elle peut être sollicitée sur une autre école) ; les absences longues 

seront remplacées par des recrutements en cours. 


